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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшие дожди, местами – с грозами; 
утром туман; ветер юго-западный, умеренный; 
температура +13…+18.

15 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, ночью – сла-
бый, днём – порывистый; температура ночью 
+5..+10, днём +17…+22.

16 апреля по области – облачно с проясне-
ниями, местами небольшой дождь, гроза; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью 
+7…+12, днём +17…+22.
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Жильё подорожало
В первом квартале 2012 года на первичном рынке жилья 

Воронежской области стоимость одного квадратного метра 
общей площади квартир составила 36502 рубля, на вторичном 
– 39090 рублей. В первом квартале нынешнего года индексы 
цен на первичном и вторичном рынках жилья составили со-
ответственно 105,1 процента и 103,2 процента. Для сравнения: 
в прошлом году эти цифры равнялись 104,4 и 102,8 процента, 
сообщает пресс-служба Воронежстата

Венгерская делегация в Воронеже
Вчера делегация Министерства обороны Венгерской Респу-

блики во главе с министром обороны Чабой Хенде, прибывшая 
в Воронеж, возложила венки к могиле Неизвестного солдата, 
посетила воинские захоронения венгерских военнослужащих 
в Острогожском и Хохольском районах. В тот же день в де-
ревне Рудкино состоялась церемония перезахоронения экс-
гумированных останков венгерских военнослужащих. Визит 
делегации Министерства обороны Венгерской Республики 
завершится сегодня  посещением Центрального музея Великой 
Отечественной войны 1941-1945 гг. в Москве.

У «Водоканала» новый руководитель
Генеральным директором МУП «Водоканал Воронежа» на-

значен Николай Можаров. Он начал работать на предприятии 
в 2005 году и до недавнего времени занимал пост директора по 
производству. Напомним, что прежний руководитель «Водо-
канала» - Алексей Корякин стал и.о. руководителя областного 
департамента экологии и природных ресурсов.

Кадровые изменения в ВТБ24
Недавно назначенный управляющий банком ВТБ24 в Во-

ронеже Дмитрий Чебряков встретился в минувший четверг с 
журналистами. Новый управляющий переведён из Владимира, 
где возглавлял филиал банка. А руководивший ранее воронеж-
ским офисом Александр Кошеваров теперь управляет сетью 
банка в Москве и Московской области. На встрече в областном 
Доме журналистов Дмитрий Чебряков рассказал  о планах бан-
ка по развитию ипотечного кредитования, поддержке малого 
бизнеса и работе в целом.

Стройотряды выйдут на дороги
С заявками на привлечение студентов к дорожным рабо-

там нынешним летом в Управление автомобильных дорог и 
дорожной деятельности Воронежской области обратились 22 
подрядные организации. Количество же  требуемых студентов 
- около 200 человек. Заявки переданы во ВГАСУ, где формиру-
ются студенческие стройотряды, которые и будут проходить 
производственную практику. Сейчас разрабатывается проект 
договора между Воронежским архитектурно-строительным 
университетом и подрядными дорожными организациями.

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 1550 ∆ 78 За текущий месяц 18891

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
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Правила для такси
Вчера вступили в силу поправки в Правила дорожного 

движения. С этого дня все легальные такси должны иметь 
оранжевый фонарь на крыше, а на дверцах – известные всем 
шашечки. Если у таксиста нет соответствующего разрешения 
на работу, то рисовать на машине опознавательные знаки он не 
имеет права. За это автовладельцу грозит штраф 2500 рублей. 
В два раза больше придётся заплатить, если таксист сядет за 
руль такого автомобиля без получения разрешения. Кроме 
того, легальным таксистам разрешено двигаться по полосам 
для общественного транспорта, если над ними не установлен 
запрещающий знак. 

мятеж в Гвинее-Бисау
В Гвинее-Бисау военные предприняли попытку государ-

ственного переворота. Мятежники арестовали ведущих по-
литических деятелей страны. Кроме того, они штурмом взяли 
здание Национального радио, сообщает ИТАР-ТАСС. Одной 
из целей военных была резиденция бывшего премьера страны 
Карлуша Гомеша Жуниора — лидера правящей Африканской 
партии независимости Гвинеи и Кабо-Верде, однако нападав-
шие так и не смогли взять штурмом здание и отступили. Во-
енные блокировали все подступы к представительству ООН, 
зданиям дипломатических миссий. 
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татьяна петренКо

Фото Ивана ненАшеВА

Здесь можно было полу-
чить информацию о сана-
торно-курортном лечении, 
семейных и детских турах, 
экологическом туризме и 
деловых поездках. О возмож-
ностях ведущих туристиче-
ских агентств, пансионатов, 
санаториев, гостиниц и дру-
гих организаций отрасли рас-
сказывали их представители. 
Помимо этого, любители 
отдыха на лоне природы мог-
ли  подыскать для себя здесь 
снаряжение, обувь, одежду, 
разнообразные путеводители 
и карты. 

В рамках деловой програм-
мы прошли «круглые столы» 
по проблемам и перспективам 
развития туристической ин-
дустрии в Воронежской об-
ласти. В частности, обсудили 
перспективы развития вну-
треннего и въездного туризма 
в регионе, подготовку кадров 
для туристской отрасли.

Посетителей ждали раз-
личные увлекательные ме-
роприятия. Например, каж-
дый желающий мог принять 
участие в розыгрыше тури-
стической путёвки. Особое 
предложение подготовили и 
для молодожёнов, которые 
могли стать обладателями 
свадебного путешествия.

Подготовить себя  
к отдыху

не за горами начало отпускного сезона. В преддве-
рии лета во Дворце творчества детей и молодёжи 
прошла VIII межрегиональная специализированная 
выставка «отдых. Туризм. Спорт».

ХриСТоС ВоСКреСе!
Мы достигли утра, не знающего зака-

та, Праздника праздников и Торжества из 
торжеств, благословенного приобщения 
к вечности – встречи со Христом Вос-
кресшим. Воистину Господь даровал нам 
надежду, ибо вера в Воскресшего Христа 
коренным образом преображает нашу 
жизнь. Как писал святой апостол Павел 
к первым верующим: «Вы были некогда 
тьма, а теперь – свет в Господе: поступай-
те, как чада света, потому что плод Духа 
состоит во всякой благости, праведности 
и истине» (Еф. 5, 8-9).

Свет Христова Воскресения напол-
няет смыслом жизнь каждого человека, 
созидает основание для всякого благого 
желания, замысла и начинания. Чтобы 
обрести этот «краеугольный камень» 
веры, надежды и любви, мы призваны 
приложить собственные усилия в нашей 
жизни и трудах.

Для каждого христианина очевидно, 
что все испытания и трудности, стра-
дания и скорби, которые постигают 
человека, целые народы и страны от 
дней древних даже доныне, могут быть 
преодолены только силой Воскресшего 
из мертвых и поправшего державу диа-
вола Христа Спасителя, ибо по Его слову 
«без Меня не можете делать ничего» (Ин. 
15, 5). Сегодня, когда духовная брань все 

больше охватывает все стороны человече-
ской жизни, мы призваны выстроить по-
вседневный труд и молитвенное делание 
таким образом, чтобы поддержать друг 
друга, проявить подлинную христиан-
скую любовь к окружающим нас людям, 
к Матери Церкви, к нашему Отечеству, 
к нашим братьям во Христе во всем 
мире, исполняя апостольскую заповедь: 
«Будьте благоразумны и бодрствуйте в 
молитвах. Более же всего имейте усерд-
ную любовь друг ко другу, потому что 
любовь покрывает множество грехов… 
Служите друг другу, каждый тем даром, 
какой получил, как добрые домостроите-
ли многоразличной благодати Божией» 
(1 Пет. 4, 7-8, 10). Только таким образом 
мы воистину научимся жить так, чтобы 
вместе с апостолом языков воскликнуть: 
«Все могу в укрепляющем меня Иисусе 
Христе» (Флп. 4, 13). Обретая благие на-
выки доброделания и исполнения Боже-
ственных заповедей, мы воистину станем 
причастниками вечной жизни, явленной 
Воскресшим Спасителем, и уподобимся 
сонму святых угодников Божиих, кото-
рые, непрестанно пребывая в непреступ-
ном Пасхальном свете, стяжали спасение 
и дар благодатного заступничества и 
молитвы о каждом из нас. 

В дни празднования Воскресения 
Христова мы с любовью вспоминаем и 
святителя Митрофана, первого епископа 

Воронежского, прославленного в лике 
святых 180 лет назад. В XXI веке мы при-
общаемся к его духовному опыту, вчиты-
ваемся в житие, назидаемся завещанием, 
обретаем его молитвенную поддержку. Да 
пребывают в наших сердцах слова свя-
того созидателя Воронежской епархии: 
«Надо апостольское учение слушать: 
«никто своей пользы, но ближнего своего 
каждый пусть ищет» (1 Кор. 10, 24); ищу-
щий же, по слову евангельскому, обретает 
благодать и славу, получит от Бога мир 
и милость, и усердно стучащему в двери 
милосердия Божия через исполнение 
Господних заповедей откроется Царство 
Небесное.

Пусть наша жизнь станет живым сви-
детельством Пасхальной веры, постоян-
ным служением Христу. Призываю всех 
нас неизменно «хранить все слова сии» 
в наших сердцах и делиться Пасхальной 
радостью со всеми людьми, возвещая 
каждому словом и делом весть древнюю, 
но вечно новую:

ХриСТоС ВоСКреСе!

ВоиСТинУ ВоСКреСе!

митрополит Воронежский  
и Борисоглебский СерГиЙ

Пасха Христова,
2012 год

Пасхальное послание
митрополита Воронежского и Борисоглебского Сергия

Слава Тебе Христе Спасе – Источнику Жизни, даровавшему 
свет пребывающим во тьме неведения, и всю землю просветив-
шему Воскресением Твоим.

Тропарь канона мироносицам в неделю 3-ю по Пасхе, песнь 9, глас 2-й. 

тамара гашимоВа

За пять суток школьни-
кам и студентам под руковод-
ством Матвея Шпаро и Бориса 
Смолина предстоит пройти 
на лыжах 110 километров по 
дрейфующим льдам океана в 
центральной части Арктики до 
Северного полюса. 

В о р о н е ж с к у ю  о б л а с т ь 
представляет Евгений Со-
болев. Кроме него в команду 
вошли Александра Кузьмина 
(Москва),  Илья Мамаков 
(Казань), Евгений Мартьянов 
(Новочебоксарск), Данила Ро-
манюк (Йошкар-Ола), Алек-
сей Челбердинов (село Нам-
цы, Якутия), Софья Шедова 

(Мончегорск, Мурманская 
область). Все они в феврале 
с честью выдержали испыта-
ния учебно-тренировочных 
сборов в молодежном лагере 
«Большое приключение» в 
Карелии.

Напомним, что первая экс-
педиция состоялась в 2008 
году. Нынешняя, четвёртая, 
посвящена 75-летию леген-
дарного дрейфа советской 
полярной станции «Северный  
полюс - 1» под руководством 
Ивана Папанина. 

Из Воронежа – в Арктику
Сегодня с российской полярной базы «Барнео», кото-
рая каждую весну на месяц разворачивается на 89-м 
градусе северной широты, стартовала V молодежная 
экспедиция «на лыжах - к Северному полюсу!».  

Светлана ВиКтороВа

На медицинскую, социаль-
ную и профессиональную реа-
билитацию пострадавших на 
производстве региональное 
отделение ежегодно тратит мил-
лионы рублей. Однако на сегод-
няшний день безответственное 
отношение работодателей стало 
одной из основных причин 
травм, на устранение послед-
ствий которых уходят долгие 
годы и немалые деньги. 

Для восстановления утра-
ченного здоровья Фондом 
разрабатываются специальные 
программы реабилитации по-

страдавших. Как сообщает 
пресс-служба отделения, в 
прошлом году такие програм-
мы были подготовлены для 
2359 человек, что составило 
27 процентов от всех работни-
ков, утративших трудоспособ-
ность. 

Фонд помогает пострадав-
шим на производстве в приоб-
ретении лекарств, технических 
средств реабилитации и проте-
зировании. На сегодня востре-
бовано санаторно-курортное 
лечение, которое составляет 
88 процентов от рекомендо-
ванных реабилитационных 
мероприятий. По путёвкам год 

от года отдыхает всё больше 
воронежцев. Так, в прошлом 
году на курортах подлечи-
лись 1683 пострадавших. «Их 
реабилитация – важнейшая 
обязанность системы социаль-
ного страхования», – отмечает 
начальник отдела страхования 
профессиональных рисков 
Ольга Фомина. 

Если пострадавший больше 
не сможет выполнять привыч-
ную для себя работу, в Фонде 
предоставляют возможность 
переквалифицироваться и 
научиться другой профессии. 
В нынешнем году на восста-
новление пострадавших на 
производстве региональное от-
деление планирует потратить 
105,8 миллиона рублей, – это 
на 9,5 миллиона больше, чем в 
предыдущем. 

Миллионы –  
на лечение и помощь
на реабилитацию пострадавших на производстве Воро-
нежское региональное отделение Фонда социального 
страхования направит более 105 миллионов рублей.

наталья неКрылоВа

В разговоре с журнали-
стами он поделился своими 
суждениями о политической, 
экономической и социальной 
обстановке в Воронежской  
области.

Беседа началась с обсужде-
ния ситуации в здравоохране-
нии. Вспомнили, что  в ноябре 
прошлого года  в Лискинской 
ЦРБ открылся новый корпус 
поликлиники. Он оснащён по 
последнему слову техники: 
имеет электронную регистра-
туру, отделения «скорой помо-
щи», амбулаторной хирургии, 
реабилитации, стоматологи-
ческое отделение, кабинеты 
врача общей практики. В дан-
ный момент на федеральном 
уровне  рассматривается про-
ект строительства в Воронеже 
нового здания областного он-
кологического центра общей 
стоимостью семь миллиардов 
рублей.

- Это огромные деньги, 
и без участия федерального 
капитала мы с финансирова-
нием не справимся. Надеемся 
на помощь в размере хотя бы 
50 процентов от необходимой 
суммы, - сообщил Алексей 
Гордеев. – Надеюсь, что к воз-
ведению онкоцентра удастся 
приступить уже в следующем 
году. К сожалению, статистика 
по онкологическим заболева-
ниям в регионе неутешитель-
ная, и необходимость иметь 
медицинское упреждение с 
современной аппаратурой 
продиктована самой жизнью.

Коснулись на встрече с 
губернатором и проблем в 
региональной медицине. 

- Я прикладываю все уси-
лия, чтобы в этом деле велась 
качественная управленческая 
работа, ведь от неё зависят 
жизни и здоровье людей. Ко-
нечно, пока процесс идёт не 
семимильными шагами, но 
кое-какие сдвиги уже на-
метились, - отметил глава 
региона. 

В числе других актуальных 
вопросов Алексей Гордеев 
назвал беспорядок в сфере 
ЖКХ и оставляющей желать 

лучшего работе обществен-
ного транспорта. Навести по-
рядок здесь трудно,  так как в 
сознании людей, в том числе 
и чиновников, давно укрепи-
лась мысль о том, что главное 
– извлекать выгоду для себя. 
Отсюда – равнодушие к по-
требностям других членов 
общества и коррупция. 

- Хотелось бы, чтобы в 
деятельности городских и об-
ластных властей было больше 
публичности, чтобы простые 
люди взаимодействовали с 
управленцами, реагировали 
на решения, принимаемые 
ими. Тогда будет обществен-
ный контроль. Хорошим по-
мощником в организации 
подобного сотрудничества  
может быть Интернет. Кроме 
того, я призываю воронежцев 
отказаться от содействия в 
распространении так назы-
ваемой бытовой коррупции. 
Ведь когда мы платим за 
оценку на экзамене, за укол 
в больнице, то своими же 
руками помогаем ей жить 
и процветать, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

Горячей темой обсуждения 
стала ситуация с пробками 
на дорогах. Глава региона со-
общил, что уже в нынешнем 
году планируется приступить 
к строительству дорожной 
развязки на пересечении Мо-
сковского проспекта и улицы 
Хользунова. Если всё пойдёт 
хорошо, то работы завершатся 
через полтора года. 

Журналисты также по-
интересовались, будет ли 
продолжено строительство 

домов-интернатов для по-
жилых людей. В прошлом 
году таковые появились в 
Новоусманском и Бобров-
ском районах. Губернатор 
сообщил, что сейчас ведутся 
переговоры с Пенсионным 
фондом РФ о том, чтобы еже-
годно открывать по два таких 
дома-интерната. В нашей об-
ласти необходимо иметь их 
не меньше пятнадцати. Сле-
дующие должны появиться в 
Борисоглебске и Каширском 
районе. 

Кроме того,  глава региона 
сообщил, что в скором вре-
мени в Воронеже будет воз-
ведён новый Ледовый дворец.  
Правда, где он появится, пока 
неизвестно.

В завершение встречи 
Алексей Гордеев рассказал о 
том, что узнал о воронежцах 
за время своей работы. Он 
отметил, что местные жители 
имеют активную жизненную 
позицию и с радостью при-
нимают участие в обсуждении 
проектов и решений, предло-
женных властями. Они не бо-
ятся отстаивать своё мнение, 
что очень порадовало главу 
региона. Но в то же время его 
удивил непрофессионализм  
многих местных чиновников 
– от муниципального до об-
ластного уровней.  Закончить 
встречу  губернатор решил на 
позитивной ноте: 

- Не могу в очередной раз 
не сказать: для меня Воро-
нежская область – солнечный 
край. Здесь много простран-
ства, голубого неба. Просто  
потрясающая природа!

Откровенно –  
о проблемах
Власть | Вчера губернатор Алексей Гордеев стал гостем 
телеканала «РЕН ТВ - Воронеж» 

александр КарецКий

Также шла речь о направле-
ниях и перспективах развития 
АПК Воронежской области. Го-
ворилось о росте производства 
основных видов сельскохозяй-
ственной продукции. Имен-
но они гарантируют возврат 
вложенных денежных средств 
в бюджеты всех уровней. Так, 

от прошлогодней деятельности 
АПК в бюджет Воронежской 
области поступило около 400 
миллионов рублей. По сло-
вам Анатолия Спивакова, это 
хороший показатель. И есть 
надежда, что в нынешнем году 
от аграрного сектора включая 
переработку дополнительно в 
областной бюджет поступит не 
менее миллиарда рублей. 

 Анатолий Спиваков под-
черкнул важность возделы-
вания в нашей области таких 
прибыльных культур, как под-
солнечник и кукуруза. Каждая 
девятая бутылка растительного 
масла в России произведена из 
воронежского сырья.

 Касаясь условий предстоя-
щего весеннего сева, Анатолий 
Спиваков выразил уверенность 
в том, что почва за осенний и 
зимний период накопила до-
статочно влаги. Хозяйства обе-
спечены семенами и горючим, 
закупленным по льготным це-
нам. Всё к посевной кампании 
готово,  – подвёл итог своей 
встречи с журналистами Ана-
толий Спиваков.

Сельские приоритеты

К севу готовы
Вчера состоялась пресс-конференция заместителя 
председателя областного правительства – руководи-
теля департамента аграрной политики анатолия Спива-
кова, посвящённая вопросам подготовки и проведения 
весенних полевых работ. 
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Алексей Добролетов

За истекший год было 
утверждено 29 планов ме-
роприятий по устранению 
нарушений и недостатков. 
Половина предписаний и пред-
ставлений сняты с контроля 
КСП ввиду принятия мер ис-
черпывающего характера, в том 
числе по возмещению средств 
в бюджет, выполнению допол-
нительных работ, наложению 
дисциплинарных взысканий 
на должностных лиц. Многими 
проверяемыми организациями 
устранялись нарушения уже в 
ходе проведения контрольных 
мероприятий Контрольно-
счётной палатой. По фактам 
грубых нарушений законода-
тельства в адрес правоохрани-
тельных органов направлено 
22 материала, по шести из 
которых возбуждено 8 уголов-
ных дел. В частности, речь идёт 
о нарушениях при проведении 
капитального ремонта много-
квартирного дома по адресу: 
проспект Революции, 26/28. 

– Мы приняли Положение 
о Контрольно-счётной палате. 
В связи с этим изменилась её 
структура – появилась долж-
ность аудитора, функции КСП 
изменились. Хочется отме-
тить, что эти изменения ска-
зываются и на самой структуре 
представленного нам сегодня 
отчёта, – пояснил спикер гор-
думы Александр Шипулин. 

– Ведь нам важно выявить 
из всей массы нарушений те, 
которые имеют системный 
характер, чтобы впоследствии 
устранить их причину и внести 
соответствующие изменения 
в нормативную базу. С этой 
позиции депутаты оценили 
отчёт КСП о работе за 2011 
год положительно. Работа по 
взаимодействию Контрольно-
счётной палаты с городским 
парламентом, подразделения-
ми администрации Вороне-
жа предстоит большая. Хотя 
нужно отметить, что на сегод-
няшний день регламент про-
верок контрольным органом 
города подразделений мэрии 
сложился достаточно чётко 
и системно. Единственное 
замечание касается того, что 
гордума должна получать ито-
говый документ о результатах 
исполнения всех мероприятий 
по устранению замечаний 
Контрольно-счётной палаты.

Депутаты также рассмотре-
ли вопрос «Об утверждении 
Положения о порядке размеще-
ния нестационарных торговых 
объектов на территории город-
ского округа город Воронеж». 
Пока шло обсуждение, возле 
здания городского парламента 
собралось несколько митин-
гующих предпринимателей, 
выступающих за гарантию 
возможности вести предпри-
нимательскую деятельность на 
выделенной торговой точке. 

Стоит напомнить ключевые 
моменты документа. При соз-
дании и корректировке про-
екта Положения разработчики 
постарались максимально со-
кратить количество правоуста-
навливающих документов для 
предпринимателей. В рамках 
проекта – это заключённый с 
уполномоченным органом ад-
министрации города договор 
на размещение нестационар-
ного торгового объекта. Срок 
заключения договора – 5 лет 
для павильонов, киосков, в 
том числе и с остановочным 
навесом, и не более 1 года (в 
зависимости от заявления 
предпринимателя) – для пере-
движных средств развозной и 
разносной уличной торговли. 
Заключённые договоры по сво-
им срокам ограничены сроком 
действия, также будут иметь 
схемы размещения нестацио-
нарных торговых объектов, 
утвержденные горадминистра-
цией. Напомним, что схема 
действует до 2016 года. При 
разработке архитектурных 
форм киосков учитывались 
рекомендации и пожелания 

разных сторон. Договоры на 
размещение торговой точки 
будут заключаться после про-
ведения открытого аукциона. 

После того, как Положение 
рассматривалось во всех инстан-
циях, включая и общественный 
Совет по предпринимательству, 
и профильные комиссии город-
ской думы, депутатами было 
принято решение отложить 
рассмотрение этого вопроса и 
создать согласительную комис-
сию, в которую вошли депута-
ты, чиновники, представители  
«ОПОРы», Торгово-промы-
шленной палаты. К участию в 
работе приглашены представи-
тели прокуратуры и УФАС по 
Воронежской области.

– По сути,  Положение 
предполагает амнистию всем 
торгующим в киосках ещё на 
четыре года. Но депутаты в 
связи с этим высказали свои 
опасения: ведь очень многие 
предприниматели на данный 
момент работают без внесения 
оплаты. К тому же мы должны 
принимать решения в инте-
ресах населения Воронежа. А 
по результатам соцопросов, 

сегодня более 90 процентов 
воронежцев не считают предо-
ставление услуг в этой сфере 
бизнеса удовлетворительным. 
А значит, здесь необходимы 
определённые изменения, на-
личие конкуренции. Против 
чего как раз выступают пред-
приниматели, которые сегодня 
вышли на пикет перед зданием 
гордумы, - прокомментировал 
этот вопрос спикер.

Парламентариями было 
утверждено Положение о соз-
дании, содержании и рекон-
струкции зелёных насаждений 
на территории городского окру-
га город Воронеж. Цель Поло-
жения – реализация консти-
туционного права граждан на 
благоприятную окружающую 
среду и регулирует отношения 
в сфере благоустройства в ча-
сти создания, реконструкции, 
содержания зелёных насажде-
ний. Документ был принят с 
учётом замечаний комиссии по 
экологии городской думы.

Депутаты приняли решение 
об освобождении от уплаты 
земельного налога организа-
цией, предоставляющей услуги 

зоопарков и об освобождении 
от уплаты задолженности по 
арендной плате за нежилое 
помещение образовательного 
учреждения дополнительного 
образования детей «Специали-
зированная детско-юношеская 
спортивная школа олимпий-
ского резерва по футболу «Фа-
кел». 

Отчёт об исполнении в 2011 
году прогнозного плана при-
ватизации муниципального 
имущества на 2011-2013 годы 
также был утверждён на 32-м 
заседании гордумы. В 2011 году 
было реализовано 42 нежилых 
помещения и два земельных 
участка, на которых располо-
жены нежилые помещения. 
Общая сумма от реализации 
составила 260 миллионов 988 
тысяч 253 рубля.

Нескольким учреждениям 
социальной сферы по реше-
нию депутатов в оперативное 
управление были переданы 
помещения: Дворцу творчества 
детей и молодёжи, детско-
юношеской спортивной школе 
олимпийского резерва №10, 
культурно-досуговому центру 
«Северный».

Рассмотрение инвестицион-
ной программы ООО «Левобе-
режные очистные сооружения» 
депутаты отложили, поручив 
её разработчику подготовить 
информацию по ряду вопросов, 
заданных парламентариями 
на заседаниях профильных 
комиссий. 

В рамках антикоррупцион-
ных мер депутаты утвердили 
перечень должностей муни-
ципальной службы городского 
округа город Воронеж, при 
назначении на которые граж-
дане и при замещении которых 
муниципальные служащие обя-
заны представлять сведения о 
своих доходах, об имуществе и 
обязательствах имущественно-
го характера, а также сведения 
о доходах, об имуществе и 
обязательствах имуществен-
ного характера своих супруга 
(супруги) и несовершеннолет-
них детей.

Положение по киоскам –  
на доработку

в городской думе | На 32-м заседании городского парламента депутаты утвердили отчёт  
о работе Контрольно-счётной палаты Воронежа за 2011 год

Депутаты заслушали отчёт председателя КСП города 
Ларисы Дорохиной об работе Контрольно-счётной па-
латы за 2011 год. Так, объём выявленных финансовых 
нарушений в стоимостном выражении составил 700 
миллионов рублей, или 3,5 процента от общего объёма 
проверенных средств. Неэффективно использованы 
средства на сумму 149 миллионов рублей, не по целе-
вому назначению – 300 тысяч рублей. По сравнению 
с уровнем предыдущего отчётного периода объём на-
рушений сократился на 40 процентов. При выявлении 
нарушений и недостатков, носящих системный характер, 
КСП направляются соответствующие предложения в 
адрес  главы города по принятию мер комплексного и 
превентивного характера и в городскую думу для внесе-
ния соответствующих изменений в нормативную базу. 

Александр Шипулин (справа):  
«Мы должны принимать решения в интересах населения Воронежа».

евгений ПАШИНЦев 
Челябинск

 «Традиции всех мёртвых поколений тяготеют, как кош-
мар, над умами живых», – предупреждал в своё время автор 
материалистического понимания истории. Для образованных 
российских граждан идеологическим кошмаром до сих пор 
остаётся представление о хронически «догоняющем» раз-
витии России. Вокруг этой мифологической оси вращается 
вся умственная история нашего отечества – от западников 
и славянофилов до «реформаторов» и «консерваторов». На-
стало время дать научную оценку застарелому подростковому 
комплексу русского народа.

Решение столь деликатной психоаналитической задачи 
предполагает знакомство с общей историей болезни. Дей-
ствительно, во времена «южнославянского детства русского 
народа» восточные славяне серьёзно запоздали с прохождени-
ем одного из важнейших этапов в общественном разделении 
труда. Если в густонаселённой Европе давно уже произошло 
отделение управленческого труда от земледельческого, то на 
бескрайних просторах Восточно-Европейской равнины всё ещё 
гуляли разбойные ветры степных «суверенитетов». Вовремя 
позаимствованные восточными славянами элементы западной 
цивилизации привели к тому, что Древняя Русь стала быстро 
развиваться по западному пути.

Однако евразийская судьба и евразийское местоположение 
уготовили восточным славянам иной исторический маршрут. 
Мощнейший напор со стороны восточного типа цивилизации 
(татаро-монгольское нашествие) круто изменил направление 
цивилизационного развития Руси. Заглушив ростки частной 
собственности на древнерусских просторах, восточный тип 
цивилизации оставил для славян лишь одну возможность 
исторического самосохранения – медленное собирание земель 
вокруг поднимающегося Московского княжества.

После укрепления Московского княжества стратегическим 
направлением в развитии российской цивилизации становится 
доминирование института государства. Таким образом, мы 
обязаны признать, что особый цивилизационный статус России 
определился не законами экономики и не мистикой истории, а 
«геополитическим» столкновением двух могучих ветвей миро-
вой цивилизации. Эта политическая родословная будет сопро-
вождать российские народы все последующие столетия.

Доминирование института государства – это верховенство 
способа управления над способом производства. На шкале 
социального прогресса способ управления стоит неизмеримо 
выше, нежели способ производства. Способ управления об-
ладает более мощной социальной энергетикой. Даже западные 
исследователи «тоталитарного террора» признавали: «Он при-
зван стать несравнимым по мощи инструментом для ускорения 
движения сил природы или истории». Именно советский «то-
талитаризм» защитил западную демократию от её собственных 
фашиствующих монстров. Без политической централизации 
общества невозможно духовное единство нации.

Способ управления, как и способ производства, имеет два 
объективных полюса – институциональный и идеологический. 
Посмотрим, каким образом развивалось институциональное 
крыло российской цивилизации.

Жестокая и абсурдная с точки зрения экономической це-
лесообразности опричнина Ивана Грозного имела лишь одно 
историческое оправдание – укрепление централизованной 
власти государства в борьбе со стихийно формирующейся 
экономической властью боярства. Реформы Петра I пресле-
довали ту же цель, но уже с выходом Российского государства 
на международную арену. Наконец, Октябрьская революция и 
последовавший за ней сталинский режим ещё раз продемон-
стрировали устойчивое своеобразие российской цивилизации. 
Ведущая роль государства не только сохранила своё прежнее 
значение, но и достигла максимально возможного уровня раз-
вития. А что же дальше?

Трагические события на рубеже двух тысячелетий со всей 
очевидностью показали: дальше укреплять государственную 
машину попросту невозможно. При этом судорожная попытка 
власти вырваться за пределы евразийского вектора развития 
дала катастрофические результаты. Горбачёвская «деидеоло-
гизация» лишила нас духовного единства нации. Ельцинский 
«великий перелом» расколол цивилизационное основание 
России и породил режим олигархической «семибоярщины». 
Только спешное восстановление вертикали власти позволило 
остановить процесс национально-государственного распада. 
Благодаря короткой передышке, завоёванной усилиями Пу-
тина, мы имеем возможность поставить сегодня классический 
русский вопрос: что делать?

Сегодня невооружённым глазом видно: посткоммуни-
стическая Россия, как древний богатырь, вновь застыла на 
распутье.

Поедешь прямо в соответствии с многовековой логикой рос-
сийского абсолютизма – попадёшь в объятия «просвещённого 
авторитаризма». Именно сюда толкает нас совпадение цивили-
зационного инстинкта власти и народа. Но в ситуации, требую-
щей полноценного исторического творчества, даже народный 
инстинкт – средство ненадёжное. За спасительным фасадом 
идеологии «национального лидера» легко угадывается всё та 
же бюрократическая пирамида власти, внутри которой позво-
лительно думать и решать только от имени «первого лица».

Поедешь направо – попадёшь в железные объятия олигар-
хов. Ни для кого не секрет, что нынешней демократической 
Америкой правят «триста семей», удерживающие в руках 
основные экономические рычаги буржуазного общества. Разу-
меется, им приходится делить власть с высшими государствен-
ными чиновниками. Но даже стратегический союз буржуазии 
и высшей бюрократии не спасает положения. Периодические 
шатания от политики огосударствления (кейнсианство) к 
политике принудительной приватизации (рейганомика и 
тэтчеризм) свидетельствуют о том, что ни политическая, ни 
теоретическая мысль Запада не справляются с существующей 
исторической ситуацией.

В буржуазной цивилизации за всё приходится платить. 
И рано или поздно выращенная в Китае рыночная кошка, 
умеющая ловить мышей при любой идеологической окраске, 
примется за китайского дракона, причём без всякой оглядки 
на Конфуция.

Для России остаётся лишь третий, наиболее радикальный 
путь, именуемый в политическом лексиконе «левым». Он 
требует сохранения централизованной мощи государства – 
высшего достижения российской и мировой цивилизации. 
Но одновременно – превращения этой мощи в послушный 
инструмент идеологически сплочённой воли общества.

«Жить по совести» – вот категорический императив русской 
культуры. Подчинение законов цивилизации нравственной 
логике – вот величайшая идеологическая революция.

До тех пор пока самодеятельность гражданского общества не 
достигнет оптимальных размеров, чисто политическая органи-
зация общества будет страдать неизбежным малокровием.

Только преодоление политического неравенства управляю-
щих и управляемых позволит России в полной мере реализо-
вать преимущества своей цивилизации. Колоссальный духов-
ный потенциал российского общества уже давно не умещается 
в затхлом пространстве номенклатурного отбора кадров.

Но в таком случае Россия обречена на социализм, ибо со-
циализм – это не казарменная уравниловка и не расчётливая 
благотворительность социал-демократического государства. 
Социализм – это общество политического самоуправления 
трудящихся, свободных как от свирепой власти капитала, 
так и от могучей «корпоративной» хватки государственных 
чиновников. 

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Родословная 
нашего выбора

Светлана лИПУНовА, 
ведущий специалист-эксперт 
отдела статистики населения и 
здравоохранения воронежстата

Миграционная подвиж-
ность населения (интенсив-
ность миграционного оборота) 
увеличилась с 28,3 человека 
в расчете на 1000 населения 
в 2010 году до 42,3 в 2011 
году. Необходимо отметить, 
что миграционная активность 
сельского населения выше 
городского. Если коэффици-
ент миграционного оборота в 

городских поселениях в 2011 
году составил 38,4 человека в 
расчете на 1000 населения, то 
в сельской местности данный 
показатель за рассматривае-
мый период равнялся 49,9 (в 
2010 году соответственно 27,7 
и 29,3 человека).

Из 32 муниципальных райо-
нов Воронежской области 
положительное сальдо ми-
грации имело место в десяти 
районах (в 2010 году – в трех). 
Наиболее существенный при-
рост населения отмечался в 
Новоусманском (1622 челове-

ка), Рамонском (536), Семи-
лукском (346) и Хохольском 
(305 человек) районах. Наи-
больший отток наблюдается 
в Лискинском (889 человек), 
Бутурлиновском (754), Канте-
мировском (683), Аннинском 
(569) и Панинском (526 чело-
век) районах.

Из трех городских округов 
сальдо миграции было по-
ложительным только в город-
ском округе город Воронеж 
(14358 человек) и возросло по 
сравнению с 2010 годом на 20 
процентов.

В прошлом году более по-
ловины мигрантов (54,3 про-
цента от общего объема) со-
вершали перемещения в связи 
со сменой места жительства 
внутри Воронежской области. 
Во внутренних миграциях 
участвовало 26,8 тыс.человек, 
что на 47,3 процента больше, 
чем в 2010 году.

Внешняя для Воронежской 
области миграция в 2011 году 
составила 45,7 процента от 

общего её объема, в том числе 
миграционный оборот с регио-
нами России – 36,7 процента, 
со странами СНГ и другими 
зарубежными странами – соот-
ветственно 7,4 и 1,6 процента. 
Приток внешних мигрантов 
увеличился в 1,6 раза, а отток 
населения из Воронежской 
области увеличился на 44,6 
процента. Вследствие этого 
величина сальдо миграции воз-
росла в 1,8 раза по сравнению с 
2010 годом. 

В межобластном миграци-
онном обмене население об-
ласти в 2011 году приобрело 
2295 человек, из которых 63,7 
процента – бывшие жители 
Липецкой области, 23,8 – Бел-
городской, 19 процентов – Там-
бовской областей.

Международная миграция 
составила всего девять процен-
тов от общего оборота, однако 
именно она оказала наиболь-
шее влияние на увеличение 
миграционного прироста. Чис-
ло прибывших из других стран 

составило 8235 человек, из 
которых 7044 человека (85,5 
процента) приехали в Воро-
нежскую область из стран СНГ 
и 1191 человек (14,5 процента) 
из других зарубежных стран.

Из числа прибывших в Во-
ронежскую область из стран 
СНГ в 2011 году 21,4 процента 
составили бывшие жители 
Узбекистана, 16,5 – выходцы 
из Украины, 13,6 – из Кыр-
гызстана, 10,8 процента – из 
Армении.

 Миграция оказывает суще-
ственное влияние на возрастно-
половую структуру населения. 
Как и в предыдущие годы, 
наиболее активны в миграци-
онном отношении женщины, 
на долю которых приходилось 
53,1 процента всего объема 
миграции.

По сравнению с 2010 годом 
миграционный прирост насе-
ления области в трудоспособ-
ном возрасте увеличился в 1,7 
раза, старше трудоспособного 
возраста – в 2,2 раза. 

Мигрант в цифровом измерении
общество | Приезжие из других областей России и государств Средней Азии  
всё активнее замещают естественно убывающее местное население Воронежской области
Миграция населения является одним из важнейших 
факторов, активно и быстро воздействующих на де-
мографическую ситуацию в Воронежской области, 
изменяя численность населения и его возрастно-
половую структуру. Её доля в формировании величин 
показателя общего прироста населения Воронежской  
области имеет большое значение. В 2011 году общий 
миграционный оборот вырос по сравнению с 2010 
годом на 32655 человек, миграционный прирост со-
ставил 9863 человека и заместил естественную убыль 
населения на 74,9 процента.

Дышать 
можно
татьяна ПетреНко

В Воронежской области под-
вели итоги мониторинга за 
загрязнением воздуха. Как 
сообщает пресс-служба ре-
гионального управления Рос-
потребнадзора, в областном 
центре из 235 среднесуточных 
исследований, проведённых в  
I квартале нынешнего года, не 
соответствовали требованиям 
гигиенических нормативов 
только 7,7 процента проб. Пре-
вышения по содержанию фор-
мальдегида, диоксидов серы и 
азота, фенола зарегистрированы 
на улицах Героев стратосферы, 
20-летия Октября, Матросова, 
Московском проспекте. Что 
касается проб атмосферного 
воздуха, взятых в 32 районных 
центрах Воронежской области, 
то анализы показали, что все 
они соответствуют требованиям 
гигиенических нормативов. Поля агроуниверситета. Весна 2012 года.                                                         Фото Михаила ВязоВого.

«Телефон доверия» 
станет доступней

Пять районных служб «те-
лефонов доверия» подклю-
чили к единому общероссий-
скому федеральному номеру 
детского «телефона доверия» 
8 – 800 – 2000 – 122. 

В 2011 году службой экс-
тренной психологической 
помощи «телефона доверия» 
для детей и подростков, ко-
торая с 2010 года является 
региональным оператором в 
Воронежской области, было 
принято 10394 звонка. 

Теперь ещё больше  детей, 
подростков, их родителей по-
лучат квалифицированную 
помощь. Звонки на новый 
номер даже с сотового теле-
фона будут бесплатные. При 
обращении ребёнка на из-
вестный ему номер районного 
«телефона доверия» произой-
дёт переадресация звонка на 
единый номер.

Зелёный патруль 
действует

В Коминтерновском райо-
не Воронежа прошла акция 
по очистке деревьев от неза-
конной рекламы. С 1 апреля в 
Воронеже стартовал месячник 
благоустройства. Его кульми-
нацией станет общегородской 
субботник, запланированный 
на 21 апреля. 

Массовая генеральная 
уборка города – давняя и, 
несомненно, полезная тра-
диция. Однако часто тем, кто 
должен заниматься вывозом 
мусора или уборкой песка 
на дорогах, приходится за-
ниматься и другими делами. 
Например, уничтожением 
сотен объявлений, развешан-
ных торговыми фирмами на 
деревьях. Особенно огорчает 
то, что коммерсанты исполь-
зуют для своих рекламных 
сообщений деревья различ-
ного возраста, в том числе и 
совсем молодые. В результате 
восемь саженцев, появив-
шихся в прошлом году в ходе 
месячника благоустройства 
рядом с остановкой «Военный 
городок», оказались повреж-
дены прикрепленными на них 
картонками. 

Тамара гашиМоВа,  
Марина Калинина.



Мысли на излёте
Ум женщины служит исключительно для того, чтобы сделать 
из любимого дурака.
Всю жизнь человек только и делает, что мечтает начать ее 
сначала. 
Автомобиль – не роскошь, если он отечественного произ-
водства.
 Из двух зол надо выбирать не меньшее, а то, в котором 
больше калия.
 За одного битого дают не двух небитых, а срок.
Надпись на воротах дома: «Осторожно, злой хозяин!»
Никто так не ценит хороших людей, как сволочи.
Жизнь коротка. Искусство укорачивать ее вечно.
Женщины стремятся на сцену, дабы получать деньги за то, 
что в повседневной жизни они делают бесплатно.
 Шагая семимильными шагами, легко проскочить мимо 
цели.
 Кому многое 
дано,  у  того и 
отобрать можно 
много.
 Н а с т о я щ а я 
«шведская семья» 
– это муж, жена и 
теща.
 Не стреляйте 
в пианиста – он 
играет под «фа-
неру». 
 Когда сбива-
ются в стадо, то 
почему-то дума-
ют, что поведут 
на пастбище, а не 
на бойню.
 Самые свежие 
новости о себе луч-
ше всего узнавать 
от своих друзей.

Владимир ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ,
член Союза российских писателей

Вместе со мной в отделе пи-
сем трудился известный воро-
нежский поэт Олег Шевченко. 
По поводу всех этих жалоб он 
сочинил однажды юмористиче-
ский стишок, который был по-
мещен в нашей редакционной 
стенгазете «Смех смехом»:

Нет от милого привету,
Пишу жалобу в газету.
Ты, редактор, помоги,
Моё счастье сбереги!
Каждый день в «Коммуну» 

поступало до ста читательских 
писем. Добрую половину по-
чтовых конвертов принимал 
наш отдел. По должностной 
инструкции в течение 10 дней 
мы были обязаны дать каж-
дому посланию надлежащий 
ход: либо напечатать, либо от-
ветить автору, либо направить 
на расследование в тот или 
иной административный орган. 
Наиболее проблематичные, на 
наш взгляд, послания мы от-

кладывали в особую папку с 
пометкой: «Выехать на место». 
Так со временем и родилась 
рубрика «Письмо позвало в 
дорогу».

…То коллективное письмо 
жителей россошанского села 
Алейниково, которое позва-
ло в дорогу, приобрело для 
меня в этом смысле самую 
неожиданную развязку. И – со 
счастливым финалом. Жалоба 
селян была такая: приходится 
добираться до райцентра на 
попутных машинах, а то и по-
хуже – пешком. Расстояние 
нешуточное – 22 километра! 
Колхозный ветеран дедушка 
Поляничко упоминался в том 
письме, у которого очень ма-
ленькая пенсия. И поэтому 
ему иногда приходится ловить 
попутку, чтобы продать на 
районном рынке мед со своей 
усадебной пасеки. И другим се-
лянам есть, что свезти на базар 
с усадьбы, чтобы как-то под-
крепить домашний бюджет. Да 
мало ли ещё каких неотложных 

дел у алейниковцев, которые 
ждут не дождутся регулярного 
автобусного сообщения?

Приехав в Россошь, я пер-
вым делом направился на ав-
тостанцию. Здесь никак не 
ожидали, что их промашка с 
регулярным автобусным со-
общением до села Алейниково 
станет поводом для специаль-
ного приезда корреспондента 
областной газеты.

- Будет маршрут! – без вся-
ких бюрократических прово-
лочек среагировал начальник 
автостанции.

- Когда?
- Хоть завтра!
Тем пущенным новеньким 

автобусом я и приехал на дру-
гой день в Алейниково, чтобы 
напрямую сообщить подписан-
там жалобы, что их сигнал не 
только услышан, но и принят 
начальством к живому испол-
нению.

С легендарным пасечником 
Мироном Александровичем 
Поляничко я тогда встретился. 
Стала для меня встреча тем 
самым счастливым финалом 
моей командировки в сельскую 
глубинку.

- Коли мед, так тебе и лож-
ку, - радушно усадил меня 
пасечник за стол. – Угощайся, 
сынок! Такого золотого меда 
ты не сыщешь больше в нашей 
округе. Пчела Мирона Поля-
ничко давно уважает!

Подперев белую бороду 
руками, дедушка вспомнил о 
том далёком и необыкновенном 
времени, когда ездил в Москву 
продавать вот такой же золотой 

мёд, как больше недели собирал 
выручку в мешок из-под жита 
и с тем мешком ассигнаций 
подъехал он на трамвае к ис-
ходу своей торговли к воротам 
Наркомата обороны СССР.

- Задержали меня солдати-
ки, - вспоминал Мирон Алек-
сандрович. – Куда, мол, батя, 
прёшь со своим мешком? «Тут, 
в этом мешке, - объясняю, - три-
ста семь тысяч рублёв сложено. 
И желаю я их отдать в наш по-
бедный Фонд обороны».

Принял Мирона Алексан-
дровича, как он выразился, 
«очень большой генерал». О 
себе рассказал ему Поляничко, 

о колхозной пасеке, которую 
удалось сберечь от военного 
разора, о том необыкновенном 
взятке, какого, можно сказать, 
не было лет десять: аж 20 цент-
неров мёда определила ему ар-
тель на трудодни. И свои пчё-
лы наносили порядком. Вот и 
заявился он в столицу. Тут мёд 
оптом идёт. А в Воронеже «на 
стакан» торгуют. Да и поку-
пателей после освобождения 
города от немцев раз-два – и 
нету. А деньги вносит Мирон 
на покупку трёх «летающих» 
танков, чтобы подарить их 
фронту. Так в газетах называют 
самолёты Ил-2. Это в память о 

трёх его сыновьях – Савелии, 
Иване и Михаиле, на которых 
пришли похоронки с Курской 
дуги. Почему желательно, чтоб 
были самолёты-штурмовики? 
На прифронтовом аэродроме 
служил старший – Савелий. 
Заправлял «летающие танки» 
горючим и сообщил он как-
то в одной из своих весточек 
домой, как лихо приходится  
немчуре от их штурмовых 
налётов.

Признательно обнял гене-
рал Мирона Александровича 
за его денежный дар, заверил, 
что сделает всё, чтоб добраться 
бате до заволжской станции 
Безымянка.  Там, на авиазаводе, 
предоставят ему возможность 
самому выбрать эти штурмо-
вики.

- Товарищ Сталин, - сооб-
щил мне напоследок старый 
пасечник, - личную благодар-
ность вынес за мои три самолё-
та. Только я  доселе не пойму, за 
что мне её выносить? Каждый 
из нас должен был помогать 
державе осилить Гитлера. Жить 
нам или не жить, вырастить на-
ших детишек или нет – вот так 
ставился в то время для всех 
нас вопрос.

Позвало «коммуновское» 
письмо в дорогу. Благодари-
тельной оказалась тогда для 
меня та дорога. Вновь убедился 
я в том, что нет у нас такого 
селения, такой точки на карте, 
где не было бы удивительных 
историй и людей. Свой очерк, 
написанный после  той поезд-
ки, я так и назвал – «Отыщите 
на карте Алейниково».

веСти
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В эти дни посетители вы-
ставочного зала област-
ного художественного му-
зея имени И.Н.Крамского 
имеют возможность уви-
деть 76 листов одной 
из самых значительных 
графических серий вели-
кого Марка Шагала. Его 
иллюстрации к Библии 
выполнены в технике 
чёрно-белой и цветной ли-
тографии. В Воронеж они 
попали из ряда немецких 
собраний – возможным 
это стало благодаря мо-
сковской компании «Арт-
Регион». 

Виталий ЧЕРнИКОВ 
Фото автора

Надо сказать, что в музеях 
России произведений из этой 
серии нет, так что событие для 
нашего города действительно 
уникальное. Большинство экс-
понатов воронежской выстав-
ки датированы 1956 либо 1960 
годом. Таких литографий было 
отпечатано около двух тысяч. 
Но каждый оттиск чуточку 
непохож на другой. 

Адам и Ева, Моисей, Со-
ломон, Руфь, Давид и Голиаф, 
Каин и Авель, - конечно, в ны-
нешней России не все знакомы 

с историей каждого библейско-
го персонажа, не все до конца 
поймут, какой именно эпизод 
Ветхого Завета изобразил 
Марк Шагал. Но даже человек, 
не читавший Библию, ощутит 
дыхание Вечности, всматри-
ваясь в висящие на стене изо-
бражения. Показывая небесное 
начало, автор не забывает и о 
земном: персонажи древних 
времён в то же время остаются 

и типичными шагаловскими 
персонажами. 

«Ещё в детстве я был пле-
нён Библией», - признавался 
художник. Серию «Библей-
ские сюжеты» он задумал 
ещё в 1920-е годы. Однако, 
видимо, тогда ещё не считал 
себя достаточно готовым к 
воплощению заветной темы. 
Однажды парижский изда-
тель Амбруаз Воллар пред-

ложил Марку Шагалу создать 
такую серию – и в 1931 году 
художник отправился в Пале-
стину, побывал также в Сирии 
и Египте. Он хотел лично 
увидеть места, где проис-
ходили библейские события, 
вдохнуть воздух, которым 
дышали герои Книги Книг. 
Впрочем, работу над этим 
циклом Шагалу довелось за-
вершить значительно позже: 

мир был уже совсем иным.  
- Завершённая уже после 

Второй мировой с её трагиче-
ским опытом серия оказалась 
пронизана ещё большей силой 
любви. Если бы этот человек 
не любил жизнь, не ценил 
каждый её миг, он бы не про-
жил такую огромную жизнь, - 
убеждён директор музея имени 
И.Н.Крамского Владимир 
Добромиров.  

Между небом и землёй 

В конце прошлого года, 
устав от грабительского роу-
минга, я приобрел в Москве, 
где бываю довольно часто, 
местную сим-карту для со-
тового телефона.

Дня два или три я пре-
бывал в приподнятом со-
стоянии духа, который не 
смогла испортить даже «мзда» 
за подключение размером в 
тридцатку, которая, к слову 
сказать, тоже не походила на 
благотворительную акцию.

Пару дней я наслаждался 
местным тарифом, а затем 
покинул столицу, «зафикси-
ровав» на своем балансе при-
сутствие сорока рублей и сра-
зу за этим сменив московскую 
«симку» на воронежскую.

Каково же было мое удив-
ление, когда спустя три меся-
ца по возвращении в Москву 
я обнаружил на своем счету 
те же сорок рублей, но уже со 
знаком минус – за время, что 
сим-карта беспробудно лежа-
ла в конверте, с нее регулярно 
снимались деньги за некие 
услуги, о которых я, как гово-
рится, ни сном ни духом.

Звоню по «бесплатному» 
телефону, чтобы узнать, с 
какой стати я должен опла-
чивать информацию о том, где 
пьянствовал вчера сантехник 
Вася и с кем ночевала сегодня 
трезвая буфетчица Нюся, а 
именно так я воспринимаю 
всю ту галиматью, которую 
сотовые «благодетели» на-
сильно засовывают в мой 
мобильник. На что голос «де-
ревянной девицы» сообщает, 
что для отказа от платных 
сообщений я должен набрать 
цифру 7, а для отказа от таких 
же сообщений с коротких 
номеров – цифру 3. Нажи-
маю на клавиши и получаю 
ответ, что для осуществления 
данной операции я должен 
сначала пополнить баланс 
на своем счету, с которого, 
как вы сами понимаете, мо-
ментально будет списан мой 
«долг». Иными словами, я 
должен заплатить за про-
тухшую селедку и паленую 

водку, которые не заказывал 
и употреблять которые не 
собирался. Получается, что 
платную информацию эти 
«доброхоты» засовывают в 
мой мобильник бесплатно, 
а чтобы отказаться от нее, я 
должен заплатить из своего 
кармана. Красиво? 

Когда-то я слышал о том, 
как некие американские дель-
цы организовали бесплатный 
вход зрителей на матч боксе-
ров. Деньги они собирали уже 
на выходе с помощью тех же 
боксеров и вышибал. Потом, 
правда, били и судили уже 
самих организаторов шоу, 
но это в законопослушной 
Америке. У нас же за грабеж 
принято поощрять рублем – 
нашим с вами.

Расчет сотовых «трутней» 
при этом простой – за какую-
то двадцатку в месяц вы шум 
поднимать не станете. В худ-
шем случае откажетесь от 
платных сообщений. Но дело 
в том, что нет никакой гаран-
тии, что уже на следующий 
день вам не пришлют анало-
гичные сообщения из другой 
«конторы» или с других ко-
ротких номеров, связанных с 
сотовиками, от которых вам 
также придется отказываться. 
И снова за свой счет. Одним 
словом, беспроигрышная ло-
терея для организаторов и 
безвыигрышная для рядовых 
потребителей сотовой свя-
зи – учитесь, как надо доить 
козла, работники финансовых 
пирамид!

Конечно, двадцать или 
тридцать рублей в месяц - для 
кого-то сумма не бог весть 
какая, но помноженная на 
сотни тысяч пользователей 
она вырастает в миллионы 
рублей, сделанные фактиче-
ски из воздуха. 

Я бы тоже, возможно, не 
заметил потери этих восьми-
десяти рублей, но уж больно 
не хочется выглядеть в сво-
их глазах бараном, которого 
ушлые операторы «сотового 
доения» аккуратно стригут 
каждый день. 

Мобильные 
грабители

Вернисаж |«Библейские сюжеты» Марка Шагала впервые представлены в воронежском музее 

Письма звали в дорогу

Владимир Петропавловский в командировке.  
До Россошанского элеватора он добирался в кузове 
грузовика с новым урожаем пшеницы. 1966 год.

«Письмо позвало в дорогу» - такая постоянная рубрика 
была в «Коммуне» в 60-70-х годах. Отдел писем, где я штат-
но числился специальным корреспондентом, по праву 
считался тогда самой горячей точкой в редакции. Наш 
телефон не умолкал. Звонили по самым разным вопро-
сам. Где-то наловчились по блату отпускать дефицитный 
товар. Где-то прохудилась крыша, а бюрократы из ЖКО 
и в ус не дуют. Где-то перестали обращать внимание на 
культуру, и явным доказательством этого вопиющего 
факта служит ржавеющий замок на дверях клуба…

На выставке Марка Шагала. «Давид, играющий на арфе».

Леонид Бричковский – один 
из старейших газетчиков Во-
ронежской области, активно 
пишущий журналист. Много лет 
редактировавший районную 
газету «Маяк Придонья», он по-
прежнему «ловец человеческих 
душ» – неутомимый искатель 
талантов, многие из которых 
нашли свой путь и в большую 
литературу, и в журналистику.

Сергей ЛУЦЕнКО
г.Павловск

На переплете книги «Мгновения 
минувшего», изданной в Воронежской 
областной типографии, – царь Петр, 
левой рукой опирающийся на карту, 
а правой – сжимающий блистающий 
клинок. Ветер развевает вымпелы и 
флаги; губы великого самодержца ре-
шительно сжаты, пристальный взгляд 
устремлен вдаль – в будущее.

Здесь же – цитата из Болховити-
нова: «В 1709 году Государь, проплы-
вая рекою Доном в Азов, посмотрел 
устье реки Осереды и, окончательно 
убедясь, что место это представляет 
все выгоды для верфи, повелел про-
изводить работы по устройству кре-
пости и верфи…» Слова эти многое 
объясняют. Дальновидный и мудрый 
царь Петр, неутомимый труженик и 
путешественник, не мог не заметить 
удачнейшее сие месторасположение. 
Он понял, что место у слияния Дона 

и Осереди как нельзя лучше подходит 
для возведения военной крепости, 
мощной судоверфи и, следовательно, 
для широкого развития торговли.

Именно поэтому «Мгновения 
минувшего» начитаются с экскурса 
в историю Павловска. Очерк «Город, 
рожденный Петром I» написан и 
опубликован в другой книге («Горо-
да Воронежской области»), тем не 
менее он представляет немалую до-
кументальную ценность. И вовсе не 

зря почти под каждой статьей Леонид 
Бричковский ставит дату написания: 
так острее и полнее чувствуются 
мгновения минувшего,  ставшие исто-
рией.

Очень многое вместили страницы 
этой книги. Нельзя читать без волне-
ния пронзительный автобиографиче-
ский очерк «Поговорим, отец». Спустя 
без малого шестьдесят лет, прошагав-
ший большую, трудную дорогу сын 
доверительно беседует с отцом Ан-
дреем Николаевичем Бричковским, 
пропавшим без вести 14 июля 1942 
года. Как живому, он рассказывает 
ему обо всех ужасах, что претерпела 
семья вместе с жителями Басовки во 
время фашистской оккупации. Но 
разговор не замыкается на личном. 
Говоря о себе, сын постоянно помнит 
о великой стране, об эпохе, о героях-
победителях и негодяях-палачах. Это 
особенно актуально сейчас, когда 
некоторые «историки» пытаются 
переписать героические страницы 
великой битвы, умалить, а то и вовсе 
очернить легендарные заслуги солдат 
и полководцев.

Леонид Бричковский напоминает 
читателю об истинном значении По-
беды, с любовью говорит о стране, за 
несколько лет восставшей из руин 
и пепла. Порой, когда становится 
невмоготу, когда тотальная ложь и 
подмена подлинных ценностей не 
дают вздохнуть, автор обращается к 
острой политической сатире. Так, в 
«Модернизации» на примере жителей 

деревни Гадюкино он показывает, к 
чему могут привести необдуманные 
реформы с броскими названиями.

Благому делу сохранения и пре-
умножения добра призваны служить и 
блестяще написанные статьи о городах 
и селах, где довелось жить и работать 
Бричковскому. На одном дыхании 
читаются очерки о замечательных 
земляках – павловчанах, воронцовцах, 
белогорьевцах, воронежцах.

Немало ярких страниц посвящено 
советско-чехословацкой дружбе, а 
также одному молодёжному движе-
нию, скрывавшемуся под загадочной 
аббревиатурой ЛИОМПИ – лите-
ратурному объединению молодых 
писателей и музыкантов села Бело-
горье Подгоренского района. В очерке 
«Белогорское ЛИОМПИ» расска-
зывается о совместной работе с про-
стыми земляками и с выдающимися 
деятелями искусства: композитором 
Константином Массалитиновым, 
актером Леонидом Броневым, писа-
телем Владимиром Евтушенко.

Много страниц Бричковский по-
свящает родному песенному Белого-
рью. Крепчайшими корнями связаны 
его жизнь и творчество с белогорски-
ми меловыми кручами и живительны-
ми родниками, но, думается, не менее 
крепкие корни связали журналиста с 
благословенными павловскими про-
сторами, где он живет и творит уже 
более полувека. 

Леонид Бричковский вынес на 
обложку своей книги и такие слова: 

«Белогорье. Кондратова гора. По 
легенде, здесь стояла конноартилле-
рийская рота поручика Кондратия 
Федоровича Рылеева, будущего дека-
бриста. С тех пор, вот уже почти два 
века, гора называется Кондратовой. 
Здесь же, в Благовещенском храме, 
поэт венчался с Натальей Тевяшовой. 
В храмовой ограде похоронен герой 
Отечественной войны с Наполеоном 
Михаил Бедряга. Он был дружен с 
К.Ф.Рылеевым, поэтом и партизаном 
Денисом Давыдовым. Белогорское 
ЛИОМПИ: Владимир Евтушенко, 
поэт Алексей Руденко и краевед Ти-
хон Калашников.

Петр I и рождение Павловска, 
возведение военной крепости и судо-
верфи, на которой строились корабли 
для Азовской флотилии,  Шипов 
лес и знаменитый павловский гра-
нит, прославленный народный хор 
имени М.Н.Мордасовой и «Донские 
родники»: поэты Сергей Лисицкий, 
Василий Ставицкий и публицист 
Павел Вислогузов. Таковы некото-
рые яркие страницы истории Пав-
ловского и белогорского Придонья, 
легендарные мгновения минувшего и 
настоящего».

- В какой-то мере эта книга для 
меня – итоговая, - признается Леонид 
Андреевич. – Многое из запечатлен-
ного было пережито и прочувство-
вано.

Но точку ставить, думается, рано. 
Есть, что ещё поведать ветерану жур-
налистики, есть, о ком рассказать.

Из мгновений сотканная жизнь
Судьба и книга | Новый сборник павловского журналиста Леонида Бричковского называется «Мгновения будущего».  
В издание вошли очерки почти за полувековой период творчества автора 

К 95-летию «Коммуны»

Толмач
Боеголовка – боксёр.
Оголтелый – стриптизёр.
Кустарь – садовник.
Подонок – водолаз.
Истинный ариец – любитель опер.
Трепанация – болтливый народ.
Отморозок – снеговик.
Семинар – камера на семь человек.
Головоломка – наркомания.
Домочадцы – поджигатели.
Контрабас – фальшивящий певец.
Краснобай – бай-большевик.
Доходяга – марафонец на финише.

Неоклассицизмы
Я к вам пишу, чего же боле,
Ведь я в тюрьме, а вы на воле.

На заре ты её не буди –
Бери вещи и скорей уходи.

Мы странно встретились и странно разойдемся:
Ты мне не сват, а я тебе не брат,
Но если мы до чёртиков упьёмся,
То знай: никто из нас не виноват.

И долго буду тем любезен я народу,
Что часто правильно предсказывал погоду.
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Век женщин 
Выставка, посвященная жиз-

ни и деятельности русских импе-
ратриц, проходит в отделе ред-
ких книг научной библиотеки 
ВГУ. Организована она в рамках 
Года российской истории. На-
звана выставка «Век женщин» 
- именно таким оказался в исто-
рии нашего Отечества XVIII век. 
Представлены издания XIX – 
начала ХХ века. Среди экспона-
тов – труды Николая Карамзина 
и Сергея Соловьёва. 

В стране  
«Шуршандии»

Участники праздника «От 
сердца к сердцу», который по-
свящался весне и прошёл в 
реабилитационном центре для 
детей и подростков с ограни-
ченными возможностями «Кри-
сталл», веселились и угощались 
сладостями.

Радостную атмосферу де-
тям создавали гости из страны 
«Шуршандии» - два веселых 
клоуна Шур и Шар. Они по-
дарили ребятам воздушное 
«Шарик-шоу», где каждый 
ребенок смог поучаствовать в 
шуточных состязаниях. 

Не только гости удивляли 
ребят, но и они сами - успехами 
и достижениями. Воспитанники 
центра порадовали зрителей тан-
цевальным номером с элемента-
ми гимнастики и чтением стихов 
собственного сочинения. 

Светлана ВИКТОРОВА,  
Василий ЧеРнОуСОВ. 
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
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цена 5 руб.

реализует семена
яровой пшеницы «Дарья» РС1, «Курская» 2038 РС1;
гороха «Фараон» РС1, «Фокор» РС2;
сои «Ланцетная» РС1, «Белгородская» 6 РС1;
гречихи «Деметра» РС1, «Девятка» РС2. Сертифицировано. 

Реклама.

Тел.: (47341) 6-14-46, 8 (905) 650-91-05.

ООО «ВОРОНЕЖСКАЯ ЗЕМЛЯ» 

реклама

В охранной зоне ВЛ-110-220-330-500- кВ (вдоль 
всей линии под проводами и по):

20 метров от крайних проводов для ВЛ-110 кВ, 
25 метров от крайних проводов для ВЛ-220 кВ ,
30 метров от крайних проводов для ВЛ 330- 

500 кВ: 
I. Без письменного решения о согласовании пред-

приятий, в ведении которых находятся эти сети, 
запрещается:

1. производить строительство, капитальный 
ремонт, реконструкцию или снос зданий и соору-
жений;

2. производить мелиоративные работы, в том числе 
связан ные с временным затоплением земель;

3. производить посадку и вырубку деревьев и 
кустарников;

4. производить погрузо-разгрузочные работы;
5. совершать проезд машин и механизмов, имею-

щих об щую высоту с грузом или без груза от поверх-
ности дороги более 4,5 метра;

6. производить полив сельскохозяйственных 
культур в слу чае, если высота струи воды может 
составить свыше 3 метров;

7. производить полевые сельскохозяйственные ра-
боты с применением сельскохозяйственных машин 
и оборудования высотой более 4 метров.

II. Запрещается во всех случаях осуществлять лю-
бые действия, которые могут нарушить безопасную 
работу линий электропередачи, в том числе привести 
к их повреждению или уничтожению, и (или) по-
влечь причинение вреда жизни, здоровью граждан 
и имуществу физических или юридических лиц, а 
также повлечь нанесение экологического ущерба и 
возникновение пожаров, в том числе: 

1. набрасывать на провода и опоры воздушных 
линий электропередачи посторонние предметы, а 
также подниматься на опоры;

2. размещать любые объекты и предметы (ма-
териалы) в пределах, созданных в соответствии с 
требованиями нормативно-технических документов 
проходов и подъездов для доступа к ЛЭП;

3. разводить огонь в пределах охранных зон под-
станций, воздушных и кабельных линий электро-
передачи; 

4. размещать свалки;
5. размещать полевые станы, загоны для скота.

Особое внимание обращаем на недопущение слу-
чаев разведения огня, в частности, сжигания стерни 
после уборки зерновых. По этой причине ежегодно 
происходят десятки аварийных отключений, вызван-
ных низовыми пожарами. Огонь наносит огромный 
вред линиям электропередачи. Достигая проводов, 
ионизированный столб нагретого воздуха вызывает 
короткое замыкание, которое является причиной 
срабатывания противоаварийной автоматики и 
отключения потребителей от источника энергии. 
Ущерб от одного часа простоя ВЛ 500 кВ составляет 
в среднем 5 миллионов рублей, несчитая ущерба, 
связанного с перегоранием провода и возможным 
падением опор.

Законодательством РФ за повреждение электри-
ческих сетей предусмотрена уголовная и админи-
стративная ответственность.

Все мы должны понять, что наша жизнь и безопас-
ность находятся в наших руках! 

Юрий Иванов,
директор филиала ОАО «ФСК ЕЭС» 

Верхне-Донское предприятие магистральных 
электрических сетей.

Верхне-Донское предприятие магистральных электрических сетей ОАО «ФСК ЕЭС» в связи с приближением массовых полевых работ напоминает вам

ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ «ПРАВИЛ УСТАНОВЛЕНИЯ ОХРАННЫХ ЗОН 
ОБЪЕКТОВ ЭЛЕКТРОСЕТЕВОГО ХОЗЯЙСТВА И ОСОБЫХ УСЛОВИЙ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 

ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ, РАСПОЛОЖЕННЫХ В ГРАНИЦАХ ТАКИХ ЗОН»,
утвержденных Постановлением Правительства РФ 24.02.2009г №160

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ, РАБОТНИКОВ ХОЗЯЙСТВ ПРЕДПРИЯТИЙ,
ЧЛЕНОВ САДОВОДЧЕСКИХ ОБЩЕСТВ, А ТАКЖЕ ЖИТЕЛЕЙ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ, НАХОДЯЩИХСЯ 

В ЗОНЕ ПРОХОЖДЕНИЯ МАГИСТРАЛЬНЫХ ВЛ-110-220-330-500кВ

лот № 1: нежилое помещение площадью 
711,2 кв.м, расположенное по адресу: г. Во-
ронеж, Ленинский пр-т, 172. Начальная цена 
лота – 6 812 608 руб. 50 коп.

Шаг снижения цены - 10 % от начальной 
цены продажи имущества. Период снижения шага 
цены продажи имущества – 5 дней.

заявки принимаются в течение 30 дней с 
16.04.2012г. по 15.05.2012 с 10 час. 00 мин. до 

12 час. 00 мин. по адресу: г. Воронеж, Ленинский 
пр-т, 172. К заявке прилагаются нотариально 
заверенные копии: учредительных документов 
(устав, учредительный договор, решение о 
создании), свидетельства о внесении записи 
в ЕГРЮЛ, свидетельства о постановке лица на 
учет в налоговом органе (ИНН), протокол о на-
значении (избрании) исполнительного органа 
управления, решения уп. орг. о приобретении 

имущества путем участия в торгах – для юр.лиц., 
для физ.лиц – копия паспорта, доверенность на 
лицо, уполномоченное действовать от имени 
заявителя.

ознакомление с документами по лоту - с 9 
до 10 часов в период и по адресу приема заявок 
в рабочие дни, предварительно уведомив по тел.: 
8(473)223-97-37.

Победителем торгов признается участ-

ник, первым представивший  заявку на участие в 
торгах в установленный срок, содержащую пред-
ложение о цене имущества должника, которое 
не ниже начальной цены продажи имущества 
должника, установленного для определенного 
периода проведения торгов. 

договор купли-продажи заключается 
в день регистрации заявки. Оплата по до-
говору производится в течение 10 (десяти) 

рабочих дней после подписания договора 
купли-продажи  посредством внесения на 
расчетный счет должника денежных средств 
в размере цены предложения по следующим 
реквизитам: р/с 40702810500540000134, к/с 
30101810100000000088 в ООО «Мой банк»  
г. Москва, БИК 044525088.

Доп. информация предоставляется по тел. 
(473) 254-61-66.

организатор торгов – конкурсный управляющий оао «ВЭлТ» Попов д.а.
(ИНН 361501668301, почтовый адрес: 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172,  член НП МСОАУ «Стратегия») 

извещает о проведении торгов путем публичного предложения по продаже имущества должника оао «ВЭлТ» 
(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172).

организатор торгов – 
конкурсный управляющий оао «ВЭлТ» Попов д.а.

(ИНН 361501668301; 394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д.172, 
 член НП «МСОАУ «Стратегия») 

сообщает о том, что 
торги путем публичного предложения 
по продаже имущества оао «ВЭлТ» 

(ОГРН 1023601530094, ИНН 3661001915, 394722, г. Воронеж, Ленинский пр-т, 
д.172) - 3000 обыкновенных акций ОАО «КАМАЗ», гос. рег. №1-08-55010-D, 

назначенные на 02.03.2012г., состоялись. 
Победителем торгов признан Наумов Алексей Дмитриевич.  
Цена, предложенная победителем, составила 94 623,75 руб.   

Заинтересованности по отношению к должнику, кредиторам и конкурсному  
управляющему у победителя не имеется. В капитале победителя торгов  

КУ, СРО АУ, членом или руководителем которой является АУ, не участвует.

зерновые и зернобобовые: 
гречиху «Девятка» элита, 
яровую пшеницу «Дарья» элита;

семена однолетних трав:
суданка «Кинельская 100» РС-2, 
вику-овёс

Семена сертифицированы. Реклама.

КонтаКтные телефоны: 
8 (47372) 31-145, 31-263, 31-340, 31-349.

ЗАО «Землянское» реализует 

ЗАО «Агрофирма имени 15 лет Октября»
(Липецкая область, Лебедянский район, село Троекурово)
имеет возможноСть РеаЛизовать 

по цене 7 рублей 
за килограмм, 
общим объемом  1000 т.
Условия поставки:  
EXW троекурово
Контакты: 
8 (47466) 97-125, 97-212, 
narhipov@rambler.ru

посевной материал ячменя 
сорта «Жозефин» 

Цена - на момент публикации. Реклама.

Конкурсный управляющий 
ООО «Воронежмельсервис» 

продает имущество: 
право аренды на 49 лет земельного участка 

площадью 10863 кв. м, склад площадью 564 кв. м, 
канализационно-насосная станция площадью 24,3 кв. м. 

Всё данное имущество расположено по адресу: 
Воронежская область, Лискинский район, г.Лиски, 

ул.Воронежская, д.27 б. 
На всё имущество имеются свидетельства 

о госрегистрации. 
Получить подробную информацию можно по телефонам: 

8-951-551-84-64, 8-960-124-00-42.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

С почином!
Весенний отрезок чемпионата России среди команд 
высшего дивизиона воронежские футболистки начали с 
победы. Матч 9 апреля «ШВСМ Измайлово» - «Энергия» 

состоялся в Москве на искусственном поле стадиона «Локомотив-
Перово», хотя изначально в календаре хозяином значился наш 
клуб. Но из-за неготовности поля на Центральном стадионе проф-
союзов было принято решение перенести игру в столицу. 

Под занавес первого тайма счёт открыли гости - отличилась 
американка Фоксховен. А когда до завершения матча оставались 
считанные минуты, она же заставила во второй раз капитули-
ровать голкипера столичной команды. Победив со счётом 2:0, 
подопечные Ивана Саенко сократили отставание от лидера - под-
московной «Россиянки» до четырёх очков, но у действующего 
чемпиона страны одна игра в запасе. Следующий матч «Энергия» 
проведёт в Воронеже 18 апреля. В рамках 1/4 финала Кубка Рос-
сии её соперником станет краснодарская «Кубаночка». 

Победа в принципиальном матче
В заключительном туре предварительного этапа чем-
пионата России среди команд Суперлиги гандболисты 
«Энергии» на своей площадке принимали таганрогский 

«Факел-ТКЗ». Матч носил принципиальный характер, ведь имен-
но эти команды замыкали турнирную таблицу, одержав за весь 
сезон всего по две победы. Но, имея одинаковое количество очков, 
южане по дополнительным показателям опережали «энергетиков» 
в турнирной таблице. Первый отрезок матча прошёл с небольшим 
преимуществом воронежцев и завершился со счётом 13:11. После 
перерыва на площадке спорткомплекса «Энергия» разгорелись 
нешуточные страсти, как будто речь шла о борьбе за призовые 
места. В итоге воронежцы с преимуществом в один мяч одолели 
своих оппонентов - 25:24. Заняв одиннадцатое место, «Энергия» 
вместе с ещё тремя неудачниками чемпионата - краснодарским 
«СКИФом», ставропольским «Динамо-Виктором» и «Факелом-
ТКЗ», поборется за сохранение прописки в Суперлиге. 

Завершился турнир дублирующих составов, оспаривающих 
места с 7-го по 11-е. Последний тур этих соревнований про-
шёл в Воронеже. «Энергия-2» записала на свой счёт победы во 
всех восьми играх и обосновалась на восьмом месте в итоговой 
табели о рангах. А в спорткомплексе «Центральный» прошло 
первенство области по гандболу среди юношей 1997-98 г.р. с уча-
стием шести команд. Наилучших успехов добились коллективы 
«СДЮСШОР-1», «Н.-Усмань-2» и «Энергия».

Медали с бронзовым отливом
В Саранске прошло первенство России по футболу среди 
команд юношей 1993 г. р. и младше. Воронеж на этом 
турнире представляли сразу два коллектива - «Факел» и 

«ФЦШ-73». Отметим успешное выступление юношей из «Факе-
ла», которые были на год младше своих соперников. Заняв в под-
группе первое место, воронежцам немного не хватило везения в 
полуфинале, который был проигран калининградской «Балтике» 
1:2. А в матче за третье место наши ребята обыграли столичный 
клуб «Чертаново» со счётом 1:0. Команда «ФЦШ-73» выступила 
неудачно, заняв последнее, девятое, место.

Тем временем лискинский «Локомотив» завершил очередной 
сбор в Анапе, в ходе которого подопечные Игоря Пывина про-
вели пять контрольных матчей. «Железнодорожники» дважды 
уступили с одинаковым счётом 0:1 - новокубанскому «Биологу» и 
кемеровскому «Кузбассу», сыграли вничью 2:2 с ФК «Астрахань», 
который с недавних пор возглавляет Валерий Нененко, и дважды 
победили с крупным счётом - ростовский СКА - 3:0 и волжскую 
«Энергию» - 4:1. Первый официальный матч в новом году лискин-
цы проведут 17 апреля в гостях против безоговорочного лидера 
зоны «Центр» - белгородского «Салюта».

Проявили характер
Женский волейбольный клуб «Воронеж» после долгой 
серии выездных игр провёл два поединка в родных стенах. 
Соперником наших девчат был коллектив из Обнинска. 

ВК «Воронеж» значительно опережал своего оппонента по тур-
нирным показателям, и, тем не менее, гостям удалось в первом 
матче изрядно потрепать нервы нашей команде. Но, проигрывая 
со счётом 0:2, подопечные Левона Джагиняна проявили характер 
и добились победы на тай-брейке - 3:2. В повторном поединке хо-
зяйки паркета сделали надлежащие выводы и уверенно победили 
со счётом 3:0 (по партиям). Теперь нашей команде предстоит вы-
езд в Липецк на игры с местным «Индезитом», который занимает 
второе место и реально претендует на выход в Суперлигу. Но у ВК 
«Воронеж» свои турнирные задачи, и о серьёзности намерений 
в этих матчах говорит хотя бы тот факт, что руководство клуба 
организует поездку болельщиков в город сталеваров.

на ступеньку вниз
В заключительном туре первенства России по мини-
футболу среди команд первой лиги зоны «Черноземье» 
между командами «ШВСМ-Воронеж» и «Элекс-

Фаворит» (Рязань) решалось, кому же достанутся золотые 
медали. Причём воронежцев устраивали только победы в двух 
поединках. Первая игра прошла в упорной борьбе и держала в 
напряжении болельщиков вплоть до финального свистка. На 
гол гостей в первом тайме воронежцы ответили двумя и команды 
ушли на перерыв при счёте 2:1. Второй тайм прошёл под диктовку 
игроков «Элекса», которым удалось забить столь нужный гол. 
Хозяева поля выпустили пятого полевого игрока, и эта тактика 
принесла им успех - 3:2. Пришла пора менять вратаря и рязанцам, 
которые всего за минуту до окончания матча сравняли счёт. Наша 
команда бросилась исправлять положение, но пропустила ещё 
один мяч. Итог этого упорного поединка - 4:3 в пользу «Элекса-
Фаворита». В повторном поединке воронежцы много атаковали, 
но играли уже без эмоций и уступили 1:5. Таким образом, про-
шлогодний победитель первенства МФК «ШВСМ-Воронеж» 
сдал чемпионские полномочия команде «Элекс-Фаворит».

турнир высокого уровня
В эти дни в Воронеже проходит Всероссийский турнир 
по бильярду (комбинированной пирамиде) «Кубок 
Черноземья-2012». Эти соревнования внесены в кален-

дарь международных турниров Федерации бильярдного спорта 
России. Ежегодно с 2006 года в столице Черноземья проводится 
турнир федерального уровня по комбинированной пирамиде. В 
Воронеж приезжают мастера со всей России и ближнего зарубе-
жья. В разные годы победителями и призёрами турнира станови-
лись известные и титулованные спортсмены, такие, как чемпион 
мира Илья Киричков из Волгограда, мастер спорта международ-
ного класса Павел Кузьмин, многократные чемпионы Украины 
- Александр Паламарь и Артём Моисеенко, чемпион Армении, 
мастер спорта международного класса Арман Баклачян и многие 
другие. Участниками турнира являются только кандидаты в ма-
стера спорта, мастера спорта и мастера спорта международного 
класса. Организацию «Кубка Черноземья-2012» осуществляют: 
Управление физической культуры и спорта Воронежской области, 
ВРОО «Федерация бильярдного спорта Воронежской области», 
администрация БК «Седьмая Луза» и журнал «ТЕЛЕНЕДЕЛЯ 
Воронеж». Победители награждаются кубком, медалями, дипло-
мами и денежными призами. Призовой фонд 2012 года составит 
250 000 рублей.

леонид ХРУЩЁВ.

На связи – «Ростелеком»

Недавно в Воронеже прошел Меж-
региональный форум инфокоммуни-
кационных технологий. Он получился 
представительным: участие в нём 
приняло более 50 организаций, ока-
зывающих услуги связи, компании–
производители оборудования и про-
граммного обеспечения, операторы 
сотовой связи. Была прекрасная воз-
можность не только представить 
себя, но и поделиться накопленным 
опытом. 

Это уже второй форум инфоком-
муникационных технологий, кото-
рый прошёл под эгидой департамента 
информационных технологий и связи 
Воронежской области и Торгово-
промышленной палаты Воронежской 
области. ОАО «Ростелеком» в этом 
году выступило в статусе страте-
гического партнера мероприятия. 
Компания оказала техническую под-
держку и обеспечила его участников 
высокоскоростным доступом в Ин-
тернет, беспроводными Wi-Fi зонами, 
а также провела видеотрансляции на 
специально созданном сайте www.
it-voronezh.ru.

 Параллельно в рамках форума во 
Дворце творчества детей и молодежи 
прошла специализированная выстав-
ка «Связь и информационные техно-
логии». Специалисты «Ростелекома» 
представили услуги на основе совре-
менной технологии GPON, которая 
позволяет провести оптоволоконный 
кабель в квартиру или офис с полосой 
пропускания до 1 Гбит/с, что в 100 
раз превышает возможности ADSL-
доступа. Реализация технологии 
GPON обеспечивает предоставление 
по одному волокну услуги Triple-
Play: Internet, VoIP, IPTV.

Прошли и «круглые столы» по 
самым насущным темам, касающимся 
современных телекоммуникацион-
ных услуг связи. Преимущественно 
затрагивались вопросы оказания 
интеллектуальных услуг, реализации 
проектов по модернизации здра-
воохранения и служб обеспечения 
безопасности населения, развития 
«Электронного правительства». 

Вот что по этому поводу сказал 
корреспонденту «Коммуны» дирек-
тор Воронежского филиала «Росте-
лекома» Алексей Камышев:

- Основное внимание в реали-
зации проекта «Электронное пра-
вительство» мы сосредоточили на 
построении межведомственного 
электронного взаимодействия, кото-
рое позволит сократить издержки на 
документооборот, сделает прозрач-
ной работу государственных органов 
и снизит барьеры по предоставлению 
госуслуг. Компания вовлечена в про-
цесс создания такой живой взаимо-
связанной системы.

В соответствии с Распоряжением 
Правительства России, ОАО «Ро-
стелеком» является единственным 
исполнителем мероприятий Феде-
ральной целевой программы «Ин-
формационное общество (2011-2020 
годы)» в части создания инфраструк-
туры «Электронного правительства». 
В рамках Программы «Ростелеком» 
осуществляет консолидацию регио-
нальных, федеральных и отраслевых 
данных в один устойчиво функ-
ционирующий механизм обработки и 
обмена информацией, получаемой от 
различных государственных структур 
в масштабах всей страны. Собствен-
ная инфраструктура «Ростелекома» 
– защищенные каналы связи, центры 
обработки данных, а также опыт 

реализации крупных национальных 
проектов позволяют успешно решать 
эти задачи как на федеральном, так и 
на региональном уровне.

- Программа «Информационное 
общество» предполагает построение 
телекоммуникационной инфраструк-
туры «Электронного правительства», 
создания сети удостоверяющих 
центров и центров телефонного 
обслуживания, а также развития 
инфраструктуры общественного до-
ступа к информации о деятельности 
органов власти и государственным 
услугам, - добавил к сказанному 
Алексей Камышев.- Кроме того, есть 
ряд задач по строительству современ-
ной – волоконно-оптической инфра-
структуры и устранению цифрового 
неравенства. Так, в прошлом году мы 
проложили свыше 600 километров 
«оптоволокна». Мы заинтересованы в 
том, чтобы предоставлять абонентам 
услуги высокого качества.

- Переход на современные техно-
логии, которые предлагает «Росте-
леком», позволит оптимизировать 
затраты, сократить срок разработок 
и внедрения систем в эксплуатацию. 
При этом экономия составит до 45 
процентов, - это уже слова другого 
участника форума  Вячеслава Тре-
тьякова, руководителя направления 
Офиса управления проектом «Ин-
формационное общество» Макро-
регионального филиала  «Центр» 
ОАО «Ростелеком». – Мы готовы 
предложить самые современные ре-
шения «Ростелекома» для того, что-
бы использовать информационные 
системы для оказания государствен-
ных услуг. Как раз формирование 
полноценного набора «облачных» 
сервисов на базе вычислительной 
и телекоммуникационной инфра-

структуры «Ростелекома» позволит 
оптимизировать задачи по переводу 
региональных и муниципальных 
услуг в электронный вид, а также 
решить вопросы ведомственной  и 
муниципальной информатизации. 
Это одна из задач программы «Ин-
формационное общество». 

И об этом Вячеслав Третьяков 
говорил подробно на одном из «кру-
глых столов» в рамках  форума. 
Оказывается, сегодня в 83 субъектах 
России на ресурсах «Ростелекома» 
разработаны и развёрнуты типовые 
региональные сегменты «Электрон-
ного правительства». А в 60 регионах 
– активно применяются системы 
межведомственного электронного 
взаимодействия. 

Коснулся Вячеслав Третьяков и 
темы применения сервисных при-
ложений для модернизации здраво-
охранения, образования, управления 
объектами ЖКХ, организации еди-
ных систем безопасности и предупре-
ждения органов государственной 
власти и населения при возникно-
вении ЧС: 

- Практически завершены  техни-
ческие работы по новому продукту 
«Безопасный город» - комплексной 
автоматизированной системе фото-, 
видеофиксации правонарушений, 
призванной помочь правоохрани-
тельным органам в получении опе-
ративной информации. В конце 
прошлого года Воронежский филиал 
ОАО «Ростелеком» провёл успешные 
испытания первой опытной зоны 
программно-технического комплекса 
подобной системы на базе единых 
дежурно-диспетчерских служб Ли-
скинского района.

- Воронежский форум очень важен 
в плане развития информационных 
технологий в регионе, - добавил к 
сказанному Вячеслав Третьяков. – И 
важно также, что многие федеральные  
и муниципальные задачи сегодня воз-
ложены на компанию «Ростелеком», 
единственного исполнителя по созда-
нию инфраструктуры «Электронного 
правительства».

...А что же семья Соколовых? Так 
получилось, что их дети посетили 
воронежский форум. И, безусловно, 
их интересовали услуги, которые 
«Ростелеком» представил на своем 
стенде. Получив массу полезной 
информации, теперь они зарегистри-
руют своих родителей на портале 
госуслуг, и родители смогут получать 
все необходимые услуги в электрон-
ном виде. 

На правах рекламы.

Сергей КройчиК

Cемья Соколовых из Давыдовки, что в лискинском районе Воро-
нежской области,  ещё пару лет тому назад даже и предположить 
не могла, что сегодня у них появится возможность пользоваться 
Интернетом. теперь старики общаются с внуками, живущими 
в городе, в режиме он-лайн, и не только слышат, но и видят со-
беседника. 
Сегодня услуги связи продвинулись в своём развитии далеко 
вперёд, и зачастую это становится поводом для обмена мнениями 
среди коллег из телекоммуникационной отрасли. 

Дорогую 
татьяну андреевну 

Паринову 
поздравляем с юбилеем!

Желаем здоровья, благополучия и всего,  
что может сделать человека счастливым!

                                                    Подруги.
Идёт презентация ОАО «Ростелеком». В центре – Алексей Камышев.

Уважаемый Владимир Ивано-
вич!

Неординарный человек, скром-
ный в общении, но богатый по 
своим душевным качествам, Вас 
отличает принципиальность, тре-
бовательность, прежде всего к 
себе, чуткое отношение к людям и 
в полной мере ответственность за 
свои слова и поступки. 

Вами взят рубеж, на котором зре-
лость ума и жизненная философия 
гармонично сочетаются с высокой 
работоспособностью и основа-
тельным опытом. Именно поэтому 
коллеги, друзья и просто знающие 
Вас люди не перестают удивляться 
Вашему умению оставаться самим 
собой при любых обстоятельствах.

От всего сердца желаем Вам 
крепкого здоровья, удачи во всех 
благих начинаниях, силы духа и 
твердости характера в трудностях и 
испытаниях, надежного семейного 
тыла и верных соратников. 

Крепкого здоровья, счастья и 
благополучия Вам и Вашим близ-
ким. 

Депутаты и аппарат  
Воронежской областной думы.

Председатель Воронежской 
областной думы 

В.И.КлючнИКоВ
16 апреля отмечает 
свой день рождения
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